

# Réflexion sur la Parachah : Aharei-Mot / Vayikra 18,3

« Comme les actions du pays d'Égypte, etc., et selon leurs statuts ne marchez pas »

L'écriture nous met en garde (Vayikra 18,3) « comme les actions du pays d'Égypte, etc., et selon leurs statuts ne marchez pas ». 'Selon leurs statuts' se rapportent aux croyances mensongères, dans lesquelles il ne se trouve aucun sens. Nous devons être très vigilants et faire très attention de ne pas les suivre. Et en évitant d'agir comme les Égyptiens, ou comme les agissements des habitants de la terre de Canaan, etc. C'est-à-dire, ne pas en venir à convoiter leurs désirs et envies. L'avertissement touche particulièrement les instincts de débauche. Car ils n'étaient pas seulement dominés par cette envie, mais ils avaient également édicté des lois et des croyances mensongères reliées à cela. Pour se renforcer encore plus dans leurs instincts, jusqu'à ce qu'ils parviennent à satisfaire leurs envies. Et ils n'avaient aucune honte de cela. Aussi, le verset met en garde Israël, pour qu'ils n'en viennent pas à se tromper eux-mêmes, que nous en soyons protégés. C'est **la nécessité de s'éloigner** de ces actes des Égyptiens, de s'éloigner de leurs statuts, de leurs croyances mensongères. Car d'autant plus on s'éloignera soi-même de toutes leurs conceptions et croyances mensongères, ainsi l'on parviendra à s'éloigner de toutes leurs envies.

C'est pourquoi la Torah nous interdit de suivre leurs lois. Également de toutes leurs coutumes et conduites. Même s'il ne se trouve pas en elles d'interdits ou de l'idolâtrie. Mais les serviteurs d'idoles, ils en ont fait des statuts. Assurément, ceux-ci sont liés à l'assouvissement de leurs envies. Car leurs lois émanent de leurs croyances mensongères. Tout ce qui représente pour Israël **un très grave interdit**.

C'est (ibid. 4-5) « VOUS exécuterez mes jugements, et vous observerez mes statuts, pour marcher selon eux, etc., que l'homme les exécute et vive par eux ». Parce que les jugements et les lois doivent être **conformes à la vérité** et à la Emounah. Les jugements, en eux-mêmes, c'est ce qu'il est donné d'appréhender avec la raison, ce qui se rapporte à la connaissance, en relation avec la vérité. Par contre, les lois ou les statuts, ce sont des notions qui échappent à la raison, aux sens. Ils se rapportent à la Emounah, à la foi. Et l'écriture nous met en garde de progresser seulement selon les jugements et les statuts que Hachem, béni soit-Il, nous a ordonnés. Car ils sont dans leur essence même de la pure vérité et de véritables intègres croyances. Grâce à eux, on mérite de s'éloigner des envies de ce monde, et de nous attacher à Lui, béni soit-Il. Mais de leurs croyances mensongères, ce que sont toutes leurs lois, il convient de s'en éloigner absolument.

À ce propos, il est écrit (Yona 85:) 'que l'homme les accomplisse et qu'il vive par eux, mais qu'il ne meure pas à cause d'eux'. Car également dans les jugements et les lois de notre sainte Torah, il existe plusieurs voies et des

différences d'opinions. D'elles découlent toutes les controverses dans le monde. C'est la raison pour laquelle l'Écriture nous avertit (ment.) « que l'homme les exécute et vive par eux ». C'est la précision donnée par nos Sages ZL (ibid. 72:) 's'il le mérite, cela devient pour lui un élixir de vie, s'il ne le mérite pas, cela devient pour lui une potion mortelle'. De là découle que nous trouvons parmi les enfants d'Israël plusieurs qui se sont détournés du chemin de vérité. Et ils prétendent que toute la vérité se trouve chez eux. Et il s'avère difficile de clarifier tout cela. Mais, celui qui ne veut pas en arriver à se tromper lui-même, et il regarde **vers la finalité éternelle**, selon la véritable vérité, avec une sincérité absolue, il peut comprendre et saisir de loin la vérité. Et il peut mériter une parfaite Emounah, pour discerner qui sont véritablement les Justes et les intègres, vers lesquels il convient de s'attacher soi-même. Alors Hachem, l'Éternel de vérité, de la vérité de Yaakov, Il nous guidera sur le chemin de la vérité. Jusqu'à ce que nous méritions véritablement de nous rapprocher de Lui, béni soit-Il, Amen, qu'il en soit selon Sa Volonté. C'est la raison du rapprochement de ces Parachiot lors du Service du Jour de Kipour. Ce que nous lisons durant le Jour de Kipour. Car l'essentiel du pardon et des expiations du Jour de Kipour sont attirés à partir de l'essence de la vérité.

Il est interdit de procéder à la divination ou aux présages. Comme il est écrit (Vayikra 19,26) « ne vous livrez pas à la divination ni aux présages ». Parce que l'essentiel de l'emprise du mensonge découle de la multiplication des changements dans le temps. Aussi, toute la perfection de la vérité, c'est lorsque l'on mérite de clarifier la vérité précisément au milieu de la multiplicité, au milieu de tous les changements. Parce que **la vérité est une**. Et l'essence de la principale qualité de l'homme c'est lorsqu'il parvient à révéler la simple vérité. Ce qu'est l'essence de la vérité précisément parmi toutes les différentes actions. Pour cela, Israël, peuple saint, il bénit et il loue Hachem, béni soit-Il, lors de tous les changements dans le temps ou le moment. C'est-à-dire le matin : 'Yotser Or / Il crée la lumière' et le soir : 'Maariv Aravim / l'obscurissement des soirs'.

Ces bénédictions ont été instituées par nos Sages ZL à l'occasion de **tous les changements dans le temps** avec les bénédictions lors de la récitation du Chema. Ce qui a priori apparaît comme étonnant. Quel est le rapport entre ces bénédictions et la récitation du Chema ? Mais il est bien expliqué que chaque fois qu'intervient un changement dans le temps, par exemple le matin, quand le soleil se lève, ou le soir quand il se couche, etc. Car de là le mensonge peut avoir de l'emprise. Et l'essentiel de son emprise se manifeste durant les transitions et principalement celles relatives au temps. C'est la nécessité, précisément durant ces instants de changements

La vérité  
est une !

dans le temps, de remercier et de louer Hachem, béni soit-Il. C'est-à-dire le matin : 'Yotser Or' et le soir : 'Maariv Aravim', etc. C'est reconnaître et dévoiler que tous ces changements dans le temps, tout procède uniquement de Lui, béni soit-Il. Comme nous le disons : 'Qui par Sa Parole fait venir le soir, etc., et par Son Intelligence change le temps et intervertit les temps. Il ordonne aux étoiles, etc.' Et le matin nous disons : 'Il forme la lumière et Il crée l'obscurité, etc., et dans Sa Bonté, Il renouvelle chaque jour constamment l'œuvre de la Création, etc.' Avec tout cela, nous faisons savoir que dans tous ces changements sont inclus les changements dans le temps. Et tout vient uniquement de Lui, béni soit-Il. Car toutes les actions changeantes découlent de Sa simple Unicité. C'est pourquoi nos Sages ZL ont institué alors de réciter cette section de la récitation Chema. Elle marque la Emounah dans Son Unicité. Nous reconnaissons et nous proclamons que Hachem, béni soit-Il, est Un, Unique et Unifié. C'est l'essence même de la vérité. Ainsi nous concluons la section du récitation Chema : 'Hachem votre Éternel est Vérité'. Et nous disons : 'Vérité et stabilité' le matin, et 'Vérité et Emounah' le soir.

C'est pourquoi nos Sages ZL ont fixé les bénédictions du matin et du soir sur les luminaires. Car il s'agit de la suprême valeur de la vérité que nous reconnaissons et nous faisons savoir dans la récitation du Chema. Car l'essentiel de la plénitude, c'est lorsque l'on révèle la simple Unicité précisément au milieu de multiples différentes actions. C'est pourquoi nos Sages ZL, sur la base de leur esprit dans la sainteté, ils ont institué tout ce merveilleux ordonnancement, lorsqu'au matin intervient ce grand changement de l'obscurité vers la lumière, quand le soleil se lève et brille. Et ainsi pour le soir, lorsque le soleil se couche, **il convient alors de remercier** Hachem, béni soit-Il, pour tout cela. Et il faut proclamer et révéler tous ces changements dans le temps. Car ils englobent tous les différents changements. Car tout découle de Lui, béni soit-Il, uniquement. Car c'est Lui, béni soit-Il, qui renouvelle dans Sa Bonté chaque jour l'action du Commencement. C'est pourquoi ils ont fixé la section de la lecture du Chema, elle est la croyance dans Son Unité. C'est l'essentiel de la plénitude de la Emounah. De précisément croire que tous les changements découlent de Sa simple Unicité, béni soit Son Nom.

De même, chaque nouveau mois apporte de grands changements, lorsque la lune se renouvelle. C'est pourquoi nos Sages ZL ont institué de sanctifier le renouvellement de la lune au moyen d'une bénédiction particulière. Pour bien marquer ce merveilleux changement. Aussi, cette sainte bénédiction concernant la lune s'avère être très précieuse et importante. Car assurément, ce changement de mois est plus significatif que le changement de chaque jour. C'est pourquoi ils ont institué pour nous alors cette merveilleuse et

impressionnante bénédiction : 'Qui par Sa Parole a créé les cieux, etc.'. Pour nous révéler et nous annoncer que tout **ce grand changement avec la lune**, qui se diminue et se remplit chaque mois, et dont dépendent d'innombrables changements qui se produisent dans le monde. Tout cela dépend uniquement de Lui, béni soit-Il. C'est pourquoi nous mentionnons dans cette bénédiction : 'Il accomplit vraiment Ses véritables Actions, et Il dit à la lune de se renouveler, etc.' Car l'essentiel des louanges de cette bénédiction, c'est la véritable révélation de la vérité au milieu de si grands changements.

**E**t c'est l'importance de ce que représente Roch Hachanah. Car alors, durant Roch Hachanah, c'est le plus grand changement dans tous les temps. C'est le changement d'une année par rapport à une autre année. Et c'est également alors la Création du monde, ce qui sort de l'état en potentiel **vers l'action effective**, ce qu'est l'année. C'est pourquoi le mot même : 'Chanah / année' vient de l'expression 'Chinouï / changement'. Aussi, durant Roch Hachanah, nous devons effectuer un tel important et impressionnant travail, qu'une simple personne n'est pas capable d'accomplir seule. Il est alors nécessaire de rassembler tout Israël ensemble. Comme c'est l'habitude alors que tout Israël se retrouve réuni dans les synagogues et les maisons d'étude. Et l'essentiel c'est se rapprocher vers de vrais Justes. Car eux seuls connaissent les impressionnants travaux et services de Roch Hachana. Pour clarifier et pour révéler la véritable vérité au milieu de tels importants changements.

C'est pourquoi durant Roch Hachanah, dans la prière de Chmona-Essré, nous ajoutons des passages concernant **le dévoilement de Son Éternité** et de Sa Royauté sur nous. Et nous prenons sur nous Sa Royauté, Sa Crainte, etc. C'est ce que nous rajoutons dans la bénédiction : 'Tu es Saint', et nous disons : 'et ainsi donne -nous Ta Crainte, etc.' Et nous demandons : 'Toi seul règne sur nous, Hachem, sur toutes Tes Actions, etc. Pour que nous sachions que c'est Toi qui agis dans toutes Tes Actions. Pour que toutes les créatures comprennent que c'est Toi qui les as créées, etc.'. Et ainsi, nous multiplions durant Roch Hachanah des prières, des chants, des louanges et des poésies. Tout est pour Son Unification, béni soit-Il, et pour attirer Sa Royauté sur nous. C'est tout l'essentiel de notre service durant Roch Hachanah. Car ce sont alors les plus grands changements qui interviennent. C'est pourquoi nous devons alors encore davantage être occupés à révéler la Vérité précisément au milieu de tous ces nombreux changements. C'est toute l'importance du dévoilement de la Vérité. Aussi, nous concluons à Roch Hachanah dans chaque prière : 'car Tu es l'Éternel de vérité, et Ta Parole est la Vérité, etc.'. Car l'essentiel de tout notre service durant Roch Hachanah consiste à révéler et de dévoiler l'essence de la Vérité dans le monde. Parce que Hachem est l'Éternel, pour prendre sur nous le joug de Sa Royauté, de Sa Crainte, etc.

## Le dévoilement de son Éternité